
 

 

CDU-Stadtratsfraktion Speyer      Speyer, den 17.04.2023 

 

 

Frau  
Oberbürgermeisterin Stefanie Seiler 
Maximilianstraße 100 
67346 Speyer 

 

 

Nutzung und Förderung von Balkonsolaranlagen 
 

 

Sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin,  

 
wir bitten darum, die folgende Anfrage in der April-Sitzung des Stadtrats zu beantworten: 
 
Effektiver Klimaschutz wird nur gelingen, wenn für die Bürgerinnen und Bürger die 
Möglichkeiten zum Mitmachen vielfältig , niedrigschwellig  und bezahlbar  sind. Klimapolitik 
und Sozialpolitik müssen zusammen gedacht werden.  
 
Die im März 2023 vom Stadtrat beschlossene Klimastrategie beinhaltet das Handlungsfeld 
„13.6: Klimafreundliche Strom- und Wärmeerzeugung“ mit dem Ziel, dass „der Anteil an 
erneuerbar erzeugtem Strom in Speyer erhöht werden“ soll. Als ein Element der „PV-
Offensive“ werden u.a. die Förderung von Stecker-Solaranlagen und Balkonkraftwerken 
erwähnt. Dieses Element ist aus unserer Sicht geeignet, um die im ersten Absatz dieser 
Anfrage genannten Kriterien zu erfüllen. Außerdem unterstützt jede Anlage vom ersten Tag 
des Betriebs an Klimaschutzziele der Stadt Speyer! 
 
 
Hierzu ergeben sich für uns die folgenden Fragen: 
 

1. Wie können die Stadt Speyer und/oder die Stadtwerke Speyer Bürgerinnen und 
Bürger und ggf. auch Gewerbebetriebe bei der Installation von 
„Balkonsolarkraftwerken“ unterstützen, sei es durch Beratung und/oder eine 
finanzielle Förderung? Könnten hierfür ggf. Mittel aus der Kommunalen 
Klimaoffensive Rheinland-Pfalz eingesetzt werden? Eine mögliche Beantragung 
einer Förderung durch die Stadt Speyer nach der Prüfung aller Fakten behalten wir 
uns schon jetzt vor.  

 
2. Welche überregionalen Fördermöglichkeiten sind der Stadtverwaltung Speyer 

bekannt? 
 



 

3. Gibt es in Speyer aktuell kommunales Recht, z.B. die Altstadtsatzung, die derzeit 
eine Installation o.g. Anlagen einschränken? Wenn ja, welche sind das?  
 

4. Das Mitmachen entsteht durch die Bekanntheit der Möglichkeiten. Welche Formen 
der Kommunikation plant die Stadt, um die beschriebenen Nutzungsmöglichkeiten 
den Bürgerinnen und Bürgern bekanntzumachen?  

 
5. Welches realistische Potential für Balkonkraftwerke und sonstige Stecker-

solaranlagen sieht die Verwaltung im Speyer unter Berücksichtigung der Daten aus 
vergleichbaren Städten im Hinblick auf die Nutzerzahlen? 

 

Mit freundlichen Grüßen  

gez.  

Dr. Axel Wilke       Frank R. Hoffmann 

Fraktionsvorsitzender     Stadtrat 


